

El sentido de la democracia, podría ser el camino al entendimiento



En estos tiempos que vivimos de convulsión y polarizados, sostener la democracia cobra un sentido mayor. Como señalaban los antiguos griegos la epistemología de la palabra democracia viene de "demos": pueblo y "kratos": autoridad o poder, significado que

generó y siembra camino de lo que hoy son las elecciones populares de las diversas autoridades o procesos, lo que sin lugar a duda debemos cuidar en nuestro país.

El estar ad- portas de la conmemoración de un 11 de septiembre más, que se le ha dado una connotación muy grande por el gobierno actual, trae consecuencias. Una es la notable división político-social que es preocupante. Pero es importante respetar los derechos humanos, de ello no cabe duda, pero también el derecho de todas las formas vivientes

que conviven en la naturaleza y su equilibrio. La visión del momento actual debe ser más abierta a la realidad de hoy en donde no pasa ya de ser percibido el **cambio climático** y la crisis económica mundial, demostrada con la inflación. Con el respeto a cada familia del país, debemos avanzar en aspectos que puedan tornarse graves si no se avanza en conjunto, en democracia y validándola.

¿Puede ser legítimo cuando se habla de democracia y por otra parte se bloquea a los gobiernos regionales y goberna-

dores elegidos popularmente, en materias de descentralización presupuestarias y en la administración regional? Esto demuestra que en realidad no se confía en las personas y el mismo poder centralista demuestra otra cosa hoy, impidiéndonos ejecutar los fondos concursables tan esperados por nuestra comunidad. Que injusticia más grande cuando los sectores vulnerables esperan nuestro apoyo. El ministerio de Hacienda nos pone improvisada letra chica con la intención que el "caso convenios" no les golpee

tan fuerte. Y nuestra gente esperando nuestras ayudas regionales que si es que el poder central no recapacita no podría llegar.

Hoy es momento de actuar con consciencia transversal. Algunos siguen sólo pensando ganar futuras elecciones y se les olvida por completo la realidad que vivimos. El compromiso y trabajo, el respeto por las personas y nuestros entornos no pueden esperar. La consciencia democrática es un paso relevante a la salida de crisis que vivimos como humanidad.